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Les phanérogames parasites constituent une contrainte majeure pour la production de plusieurs

cultures stratégiques en Algérie et dans les pays du bassin méditerranéen. La lutte biologique

par l’utilisation des rhizobactéries promotrices de la croissance végétale, ou PGPR, peut être

un outil prometteur pour l’amélioration de la production végétale et la gestion intégrée des

phanérogames parasites des cultures. Dans cette optique, 101 souches rhizobactériennes ont été

isolées d’échantillons de sols rhizosphériques prélevés dans les régions de Zeralda, Fouka et

Tagouraït de la wilaya de Tipaza. Un bio-test de laitue (Lactuca sativa L.) mené en deux étapes, a

permis dans la première étape de sélectionner 25 souches stimulatrices de la croissance végétale (ou

PGPR). Dans la seconde étape, ce dernier caractère a été maintenu pour 12 souches. Une évaluation

in vitro de ces dernières sur le taux et la vitesse de germination et la longueur des radicules des

graines germées de sept plantes cultivées comportant la fève, le pois chiche, le petit pois, le blé,

l’orge, la luzerne et la tomate, a révélé d’une façon générale un effet accélérateur de la vitesse de

germination et un effet stimulateur de la longueur des radicules des graines germées. Les meilleurs

taux de stimulation ont été obtenus avec les souches FKP424 (427,5% sur fève et 370,5% sur pois

chiche), BRS98 (368,8% sur tomate), BRS895 (276,5% sur luzerne et 89,3% sur orge), et FKF5100

(146,6% sur blé et 129,2% sur petit pois). Par ailleurs, deux des souches les plus performantes,

codées FKS560 et FKF5100, ont été évaluées en pots sur la croissance de la fève, du pois chiche,

du blé et de l’orge. Les deux souches ont été appliquées sous forme de suspensions bactériennes

ou de formulations appelées « pesta ». La formulation de la soucheFKF5100 a causé les meilleurs

taux d’émergence des plantules qui étaient de l’ordre de 95% chez la fève, le pois chiche et l’orgeet

97% chez le blé. La même souche a donné les meilleurs taux d’accroissement de la longueur des

tiges des espèces cultivées testées (82,2% et 94% chez la fève et le pois chiche, respectivement

avec la formulation, et 27,8%  et 35,7%, respectivement chez l’orge et le blé avec la suspension

bactérienne). Elle a assuré également les meilleurs taux d’accroissement du poids sec des parties

aériennes des espèces cultivées testées avec 100% et 126,4% de stimulation, respectivement sur la

fève et l’orge avec la formulation et 110% et 248,5% sur le pois chiche et le blé, respectivement

avec la suspension. Ces deux souches, en plus de la souche codée BRS983, ont été évaluées pour

leur activité antagoniste à l’égard de l’orobanche  (Orobanche crenata Forsk.)et de la cuscute

(Cuscuta campestris Yuncker). La souche FKF5100 a causé les taux de réduction les plus élevés de

la germination des graines de la cuscute (49,9% lors de la confrontation directe et 88,6% lors de la

confrontation indirecte). Elle a donné également les meilleurs taux de réduction de la germination

des graines de l’orobanche in vitro et de la longueur des tubes germinatifs qui étaient de l’ordre de

68,3% et 61,3%, respectivement comparativement au témoin non inoculé.

Mots clés : PGPR « Plant Growth Promoting Rhizobacteria », lutte biologique, Orobanche

crenata Forsk,Cuscuta campestrisYuncker, Formulation, Pesta.
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Parasitic weeds constitute a major constraint for the production of several strategic crops in Algeria

and the Mediterranean countries. Biological control using Plant Growth Promoting rhizobacteria,

PGPR, can be a promising tool for improving crop production and integrated management of

parasitic weeds. To this end, 101 rhizobacterial strains were isolated from rhizosphere soil samples

collected in the regions of Zeralda, Fuka and Tagouraït in the wilaya of Tipaza. A bio-test using

pregerminated lettuce (Lactuca sativa L.) seeds was conducted in two steps. In the first step, 25

PGPR strains were obtained, while in the second, 12 strains maintained the plant promoting trait.

An in vitro evaluation of the latter strains on the rate and speed of germination as well as the

radicle length of germinated seeds of seven crops including faba bean, chickpea, peas, wheat,

barley, alfalfa and tomato, showed generally an accelerating effect on the speed of germination

and a stimulatory effect on the length of radicles of germinated seeds. The best stimulation rates

were obtained with strains FKP424 (370.5% and 427.5% on faba bean and chickpea, respectively),

BRS98 (368.8% on tomato), BRS895 (89, 3% and 276.5% on barley and alfalfa, respectively),

and FKF5100 (129.2% and 146.6% on peas and wheat, respectively). Additionally, the two most

promising strains coded FKS560 and FKF5100, were evaluated in pots on the growth of faba bean,

chickpea, wheat and barley. Both strains were applied either as soil drench or as a formulation

called "Pesta". The formulation of strain FKF5100 caused the best seedlings emergence rates that

were 95% for faba bean, chickpea and barley and 97% for wheat. The same strain gave the best

stimulation rates of stem length of the plant species tested (82.2% and 94% for faba bean and

chickpea, respectively with the formulation, and 27.8% and 35.7 %, respectively for barley and

wheat with the bacterial suspension). This bacterium also provided the best stimulation rate of

the dry weight of aerial parts of the cultivated plants tested (100% and 126.4% of stimulation,

respectively for faba bean and barley with the formulation and 110% and 248.5% for chickpea

and wheat, respectively, with soil drenching. These two strains, in addition to the strain coded

BRS983, were evaluated for their antagonistic activity towards crenate broomrape (Orobanche

crenata Forsk.) and field dodder (Cuscuta campestris Yuncker). Strain FKF5100 caused the

highest reduction rate of seed germination of dodder (49.9% in direct confrontation and 88.6% in

the indirect confrontation). It also gave the best reduction rate of seed germination of broomrape

in vitro and germ tube length that were in the range of 68.3% and 61.3%, respectively compared

to non-inoculated control.

Key words: PGPR « Plant Growth Promoting Rhizobacteria », biocontrol, Orobanche crenata

Forsk, Cuscuta campestris Yuncker, Formulation, Pesta.
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